

**Installation liturgique du P. Bernardin Twagiramungu
Curé du pôle de Pontault-Combault**

- dimanche 6 février 2022 -

Pèlerins d'Emmaüs – Pontault-Combault

Première lecture : Is 6, 1-2a. 3-8

Psaume 137 (138), 1-2a, 2bc-3, 4-5, 7c-8

Deuxième lecture : 1 Co 15, 1-11

Evangile : Lc 5, 1-11

Notre mission à tous : annoncer avec bienveillance l'amour de Dieu le Père

« *Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche* » (Lc 5, 4). « *Duc in altum* » : avance au large ! Mes amis, Père Bernardin, il est bon d'entendre aujourd'hui pour cette installation liturgique cet appel explicite à la mission. L'identité de l'Eglise, notre raison d'être, c'est la mission. Aucune communauté paroissiale n'a sa raison d'être en elle-même. Par notre baptême, nous sommes articulés à la mission ! Père Bernardin, comme tous les prêtres du monde, ici en Seine-et-Marne comme partout ailleurs, votre mission est de rappeler que, par notre baptême, nous sommes appelés à la mission.

Au début de cette célébration, par le geste très signifiant de l'aspersion, Père Bernardin, vous nous avez rappelé notre commune dignité de baptisés. Oui, commune : il ne peut y avoir de hiérarchie entre nous. Tous, nous sommes des créatures de Dieu. Tous, nous sommes sauvés par la croix du Christ, sauvés de la mort, sauvés du péché. Voilà ce qui constitue notre identité, voilà le socle de notre foi, voilà la mission que nous recevons de Dieu le Père : annoncer son amour, annoncer sa miséricorde, annoncer que le Christ est le visage de l'amour du Père. L'époque où nous sommes nous rend sensibles à cette dimension synodale de l'Eglise. J'ai insisté sur le fait que l'Eglise est missionnaire. Là est son identité. Il est bon d'ajouter que, depuis les origines, l'Eglise est synodale. C'est le cas de notre diocèse. Une synodalité qui doit grandir. Une synodalité qui est invitée à habiter toute notre culture. Cette synodalité s'exprime dans les liens entre l'évêque et ses multiples conseils, ainsi que dans le travail ensemble dans les pôles missionnaires. Entre l'EMP et les EAP, entre les prêtres et les autres vocations. Au sein des communautés paroissiales, l'enjeu de ce travail synodal est de discerner ensemble, de trouver ce que l'Esprit Saint nous montre et comment annoncer la Bonne Nouvelle.

Lors de notre assemblée synodale, j'avais conclu les travaux par les orientations pastorales de septembre 2018, des orientations de fond qui pour moi sont toujours d'actualité ; parmi celles-ci, la bienveillance pastorale. Annoncer avec bienveillance l'amour de Dieu le Père et sa miséricorde. Mes amis, autour du Père Bernardin, autour de vos prêtres, de vos diacres, donnez un visage souriant de cette bienveillance.

Mes amis, jetez loin vos filets. Devenez toujours plus des pêcheurs d'hommes. Soyez unis autour du Christ, la source de l'unité.

Amen.

+ Jean-Yves Nahmias
Evêque de Meaux